



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum pone en marcha el Tren Interurbano “El Insurgente”



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

febrero 3, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum** inauguró la operación completa del Tren Interurbano México-Toluca “El Insurgente”, con las estaciones Santa Fe y Observatorio activas, 57.7 km de vía y 20 trenes con capacidad para 719 pasajeros. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, precisó que el costo total del Tren Interurbano “El Insurgente”, asciende a alrededor de 100,000 millones de pesos, luego de un proceso de construcción que se extendió por aproximadamente 12 años, desde su arranque en 2014 hasta su conclusión reciente con la llegada a la estación Observatorio. En otros temas, Sheinbaum aseguró que Adán Augusto López salió de la coordinación de la bancada de Morena en el Senado por su decisión y no se prevé que se le dé una embajada. “Le informó a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, hace unos días y sabíamos que se iba a integrar de trabajo de Morena”, dijo durante la conferencia presidencial. “Él tomó la decisión y el partido de invitarlo”, para hacer trabajos de operación electoral hacia el proceso de 2027.

**KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS PIDE PRIVILEGIAR PROTECCIÓN DEL T-MEC POR ENCIMA DE ENVÍO DE PETRÓLEO A CUBA**

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán** señaló que la prioridad del gobierno mexicano debe ser la protección del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Lo anterior, ante la advertencia de Estados Unidos de



imponer aranceles a los países que continúen enviando petróleo a Cuba. Al ser cuestionada sobre la postura del gobierno mexicano que ha manifestado su intención de mantener el envío de crudo a la isla, la legisladora panista subrayó que están en juego millones de empleos y la estabilidad económica de mexicanos en ambos lados de la frontera.

#### **RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS ASEGURÓ QUE ADÁN AUGUSTO LÓPEZ NO FUE UNA PIEDRA EN EL ZAPATO**

**Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, rechazó que el senador Adán Augusto López sea una “piedra en el zapato” dentro del movimiento, y aseguró que su salida de la coordinación para asumir responsabilidades electorales fue una decisión estrictamente personal. Señaló que el nuevo encargo de López Hernández representa una fortaleza para Morena rumbo al proceso electoral de 2027, toda vez que tiene experiencia política y capacidad de negociación. Al cuestionarle de manera directa si le habían solicitado dejar la coordinación de San Lázaro, Monreal Ávila aseguró que no se lo han pedido, aunque dejó claro que no se aferra a los cargos públicos. Incluso, afirmó que se asume como parte de una generación política en proceso de cierre. “No me han pedido que deje la coordinación. Yo no soy de los que piensa que estos puestos deben volverse eternos. Cuando ya no eres útil, tienes que retirarte. Nosotros somos una generación que está concluyendo su responsabilidad. No somos indispensables”, dijo. Finalmente, reiteró que los cargos públicos son encargos temporales y deben entregarse sin resistencia cuando llegue el momento. “No me aferro a los puestos públicos. Son responsabilidades que, cuando llega el momento, hay que entregarlas sin ninguna restricción”, concluyó.

#### **DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DETALLA TEMAS PRIORITARIOS DE LA AGENDA LEGISLATIVA**

**Alfonso Ramírez Cuéllar**, Vicecoordinador de la Bancada de Morena en el Congreso de la Unión, explicó que durante el inicio del periodo ordinario se discutirá un paquete compuesto por diversas reformas legales y constitucionales centradas en la lucha contra la corrupción, contra la impunidad y también en mayores controles a los políticos y a los gobernantes. Señaló que una de ellas es la reforma para la eliminación del fuero, de la cual destacó la necesidad por suprimir la inmunidad procesal con el fin de que no sea abusada por los políticos que se dedican a violar la ley y a pasar por encima de las normas sociales en México. Comentó que otra de las reformas principales a analizarse será la de revocación de mandato, la cual está dirigida a cambiar la fecha para llevar a cabo dicho proceso, proponiendo que se mueva para el primer domingo de junio del 2027. El legislador destacó a la Reforma Electoral como una de las prioritarias a discutirse en el Congreso, señalando que se discutirán diversos puntos dirigidos a reducir el costo del financiamiento a los partidos políticos, así como sobre la reducción de plurinominales.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**